

Hitos del cultivo de arroz

- 1869**
Algunas pruebas del cultivo. Aparecen referencias sobre las primeras experiencias a nivel de parcelas.
- 1890**
Pequeño arrozal en Tranqueras (Rivera).
- 1912**
Cultivo en Joanicó (Canelones).
- 1913**
Ensayo de arroz en la Facultad de Agronomía (Sayago, Montevideo).
- 1915**
Cultivo en el departamento de Maldonado.
- 1919**
Primer plantío de arroz en Santa Rosa del Cuareim (hoy Bella Unión).
- 1926**
Primer arrozal comercial de aprox. 300 ha en Paysandú.
- 1927**
Se establecen arroceras en la zona este (laguna Merín) y es a partir de aquí que existen datos concretos.
- 1928**
Primer cultivo de arroz en la Cuenca de la laguna Merín (Treinta y Tres). Instalación de C.I.P.A.
- 1930**
Instalación de Arrozal 33.
- 1935**
Se alcanza el autoabastecimiento del mercado interno.
- 1937**
Instalación de CASARONE.
- 1940**
Sanción de la Ley Arrocera en todo el país. Se cultivan 5.000 ha, con rendimiento de 3.400 kg/ha.
- 1943**
Instalación de SAMAN.
- 1947**
El 8 de Febrero los productores constituyen la Asociación Cultivadores de Arroz.
- 1948**
Creación de un tribunal arbitral para resolver disputas entre arroceros y molineros.
- 1950**
Creación de la Gremial de Molinos Arroceros. El precio del arroz al productor comienza a fijarse por el Poder Ejecutivo, que tiene en cuenta los costos.
- 1960**
En todo el país se cultivan 16.000 ha, con rendimientos de 3.600 kg/ha.
- 1961**
Creación de COOPAR (Lascano-Rocha).
- 1962**
El BROU aprueba una fórmula estable de financiación del cultivo. Primeras líneas de crédito específicas para el arroz.
- 1963**
Creación de COPARROZ (Tacuarembó).
- 1964**
Creación de la Comisión Mixta para el Desarrollo de la Cuenca de la laguna Merín (C.L.M.).
- 1965**
Inicio de la actividad industrial de COOPAR y COPARROZ. Firma del plan de operaciones del Proyecto Regional de Desarrollo de la Cuenca de la Laguna Merín (FAO-CLM).
- 1968**
El Poder Ejecutivo declara de Interés Nacional el cultivo e industrialización del arroz y crea la Comisión Honoraria de Promoción Arrocera, integración mixta y privada.
- 1969**
Creación de la Estación Experimental del Este, dependiente del Centro de Investigaciones Agrícolas Alberto Boerger-Ministerio de Ganadería, Agricultura y Pesca (EEE- CIAAB-MGAP), encargada de iniciar la investigación en el cultivo.
- Primera edición de la revista Arroz.**
- 1970**
En todo el país se cultivan 37.000 ha, con rendimientos de 4.000 kg/ha.
- 1973**
La Comisión Honoraria de Promoción Arrocera se reestructura como Comisión Sectorial del Arroz, dependiente de Planeamiento y Presupuesto. En esta década se produce un significativo aumento de los rendimientos, consecuencia de la incorporación masiva de la variedad Bluebelle.

Acuerdo de cooperación técnico agrícola EEE- República de China, para mejoramiento genético.
- 1974**
Convenio Arrozal 33-EEE: Área de Recuperación de Rastrojos.
- 1977**
Plan de Predios Piloto: EEE-DIEA-COOPAR. Plan de Certificación de Semillas: EEE-Sector Privado.
- 1978**
Sanción del Código de Aguas por el Consejo de Estado. Instalación de Arrozur.
- 1979**
COOPAR deja de ser cooperativa, pasando a ser una Sociedad Anónima, cierra COPARROZ.

1980

Aprobación del Convenio de Cooperación Técnico Económica, Ministerio de Agricultura y Pesca (MAP)- Sector Arrocerero Privado.

1981

El arroz se comercializa a través del P.E.C. (Protocolo de Expansión Comercial) con Brasil, hasta 38.500 toneladas. Inauguración de la represa de India Muerta.

1982

Máximo rendimiento histórico en el cultivo del arroz: 6.170 kg/ha.

1985

En todo el país se cultivan 85.000 ha, con rendimiento de 5.000 kg/ha.

1986

La autorización de comercialización a través del P.E.C. pasa a 200.000 toneladas.

1987

La ACA recomienda a los productores reducir el área sembrada en un 20 % con respecto a la zafra anterior.

1988

A instancias del sector arrocerero privado el Estado invierte en importantes obras de infraestructura (caminaria y electrificación) con el apoyo de financiamiento externo (BID).

1990

A partir del 30/10/90 por el Protocolo XV del P.E.C. el rubro arroz pasó a exportarse a Brasil en forma ilimitada. Se crea el Instituto Nacional de Investigación Agropecuaria (INIA). Se crea el Programa Arroz de INIA, que hereda 20 años de trabajo de la Estación Experimental del Este del CIAAB.

1991

Se firma el Tratado de Asunción (MERCOSUR) el 23/03/91, formalizándose su creación en la Ley N° 16.196 del 22/8/91.

1994

Creación del Consorcio Nacional de Semilleras de Arroz.

1997

Primera inauguración oficial de la Cosecha de Arroz, en el 50 aniversario de ACA. Gran paella de Lascano.

1998

Uruguay formaliza en Cuba su ingreso en el Fondo Latinoamericano de Arroz de Riego (FLAR).

2004

FFRAA I, febrero Año Internacional del Arroz.

2007

FFRAA II, marzo.

2009

Edición de la Guía de Buenas Prácticas Agrícolas.

2009

Edición de la Guía de Buenas Prácticas Agrícolas.

2014

FFRAA III, mayo Integración de Glencore al Precio Convenio.

2015

Nuevo record de rendimiento promedio: 8.600 kg/ha.

2016

Zafra compleja con 22.000 ha inundadas.

2017

FFRAA IV, marzo.

2018

Lanzamiento del Proyecto de Transferencia de Tecnología liderado por ACA.

2020

Zafra 2020/2021 récord en rendimiento 9.400 Kg/ha.

2021

Recuperación de área 15% más, se alcanzan las 163.800 ha.

2022

Continúan con tenacidad los proyectos. Cuarta zafra consecutiva para proyecto de transferencia, al que se le agrega FPTA Arroz Ganadería en coordinación con Plan Agropecuario e INIA.